

DIE-O.21

FACTORES SOCIOCULTURALES QUE MEDIAN LA RELACIÓN DE LAS MUJERES CON LA INGENIERÍA AGRÍCOLA: ESTUDIO DESDE LA PERSPECTIVA PREUNIVERSITARIA.

Leirys Monzón Linares

Universidad Agraria de la Habana

email: leirys@unah.edu.cu

RESUMEN. La universidad es considerada uno de los ámbitos en los que no se hace diferencia entre varones y hembras. Sin embargo al estudiar el ingreso a la carrera de Ingeniería Agrícola en la Universidad Agraria de La Habana, se muestra que es escasa la presencia femenina, sobre todo por San José de las Lajas, municipio de la provincia Mayabeque, donde no hay ninguna mujer en los cinco años del curso 2013-2014. Basado en este análisis se desarrolla una investigación para conocer los factores socioculturales que median la relación de las mujeres con la ingeniería agrícola, desde la visión que sobre el fenómeno tienen los(as) estudiantes de 12 grado del Preuniversitario "Raquel Pérez" del municipio antes mencionado. Las técnicas aplicadas develan actitudes, creencias, conocimientos y prácticas con respecto a la ingeniera agrícola y también sobre la profesión. En los datos obtenidos se perciben rasgos que desde la cultura patriarcal han conformado el ser mujer, independiente de particularidades del trabajo o especialidad en la que se desarrolle laboralmente. Se considera que este es un estudio necesario y emergente para cualquier institución vinculada a la Ingeniería Agrícola, no sólo como forma de fomentar un mayor compromiso social frente a dicho fenómeno, sino como una herramienta útil para la orientación vocacional y las políticas de igualdad de oportunidades.